
平成２８年３月
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八戸市東京事務所長

八戸レポートの送付について

時下ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

「八戸レポート 平成 ２８ 年３月号」 をお送りいたしますので、 ご高覧ください

ますようお願いいたします。

　

さて、 八戸では、 ３月 １３日に日曜恒例の館鼻岸壁朝市が開幕しました。 昨年

１０月には八戸で全国朝市サミットが開かれ、全国最大規模を誇るこの朝市には、
約 ２５０ 店が立ち並び、 日の出とともに市内外から多くの方々が訪れて活気に満

ちています。
八戸へお越しの際には、 少し早起きをして賑わいの中をのんびりと歩いてみ

てはいかがでしょうか。

◎八戸特派大使の方々へのお願い

職業、役職、住所などに変更がある場合は、八戸市政策推進課または八戸市

東京事務所までお知らせくださいますようお願い申し上げます。

八戸市東京事務所

〒１０２－００９３ 東京都千代田区平河町２－４‐２ 全国都市会館５階
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戸
平成２８年２月の八戸市内での出来事や、
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八戸市に関連する情報をお届けします。
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「はっぢ」 ５閏年記念セレモニー開催
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水産科学睦マ１′エントで「地霧津波写真展」開催

【文化ースポーツ】
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ンケール・高校生世界コンケー馬匹
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【行 政】

　　

ハ戸屋内スケート場

　

ＺＯ胃９年数のオー需ンを目指す

　　

小林員八戸市長は、長根公園に整備を進めている屋内スケート場について、２０１９

　　

年秋のオープンを目指していることを明らかにした。スケート場は現在、建設地の造
１

　　

成工事が行われており、１６年度から本体工事に着手する。小林市長は「着工すると

　　

完成まで３０～３３ヵ月なので、順調に進めば１９年秋ごろ。２０年には、こけら落としに

　　

国際大会を開きたい」と話し、今後、日本スケート連盟を通じて誘致活動を本格化さ

　　

せる考えを示した。

　　

翼々共同参画市民アンケート

　

裏金．…； 金項圏こ牌ト

　　

八戸市の第４次市男女共同参画基本計画（２０１７～２１年度）の策定に向け実施し

３

　　

た、市民アンケートの結果によると、２０１０年度の調査に比べ、男女が平等であると

　　

受け止めている回答が全項目で低下していた。特に「政治」「通念・慣習・しきたり」

　　

は「男性が優遇されている」との意識が強まっている。徐々に環境整備が進む一方

　　

で、男女の”格差”が根強い実態が浮かび上がった。
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復興庁は、八戸市に設置している同庁青森事務所を３月末で閉鎖すると発表し

　　

た。青森事務所は２０１２年２月の復興庁発足と同時に、県八戸合同庁舎内に開設き
４

　　

れ、職員は３人。県や被災自治体の八戸、三沢、おいらせ、階上の４市町と同庁をつ

　　

なぐ窓口として復興事業の調整などを担ってきた。これまで県と４市町に対し、国費

　　

ベースで５５億円の復興交付金を配分した。同庁によると、青森県内の復興事業が

　　

進み、完了のめどが付いたためとしている。

【産 業
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八戸市豊洲のポートアイランドに立地する北東北最大の液化天然ガス（ＬＮＧ）輸入
基地「八戸ＬＮＧターミナル」が、４月で操業開始から１年を迎える。２０１５年度の出荷量
は約３０万トンで、うち約７割が地元への供給となる見通しである。市内が先行するの
は、八戸火力発電所でＬＮＧへの燃料転換を図った東北電力と大口契約を結ぶた
め。小口の利用だが、臨海部で燃料転換を図る工場も徐々に増え始めており、関係
者はさらなる利用促進に期待を寄せる。
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【地 域】

　　

ｉＥ館地区に人口干潟を整備

　

市民の交流・環境学習の場へ

　　

東北地方整備局八戸港湾・空港整備事務所は、沼館地区に青森県と共同で人工

　　

干潟を整備する方針を明らかにした。大型商業施設「シンフォニープラザ沼館」の向
８

　　

かいで、広さは約千平方メートルで、２０１６年後半に工事に着手し、１７年度の利用開

　　

始を目指す。商業施設に近い立地を生かし、．市民の交流や環境学習の場を想定、

　　

アサリの生息する干潟とする。利用開始後は、水質や生物の生息状況などを継続

　　

的に調べ、八戸港内で同様の取り組みを実施する場合のモデルとする。

　　

八戸港で体優Ｚメートルぎ

　

「大物」 ハモホ揚ｌｆ

　　

八戸港第２魚市場に９日朝、体長約２メートルのハモとみられる魚

　　

が揚がり、大蛇のような長い魚体が仲買人らを驚かせた。岩手県

　　　

納，

　　

籍の中型底引き網船が商港前沖の水深約２５０メートルで漁獲、

　　　

議，，

　

翌
９

　　

体長約２メートル、腹回り３９センチ、重さは２０キロ近くあり、大きく裂

　

、 誓遂

　

憂槻

　　

けた口と鋭い歯をもっていた。魚類学図鑑では、ハモは最大２．２メー

　

・

　　

トルになるとされ、今回のハモは最大級の大きさといえる。食味の

　　

良しあしが不明なためか、競りでは千円で競り落とされ、値段も

　　　

侮

　　

綱 ．！

　　

“大 物”と は な らな か っ た。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

縄

　　

八工費開発のドリ壌ーれ－Ｖ霧

　

護りだせず

　　　

人工心肺装置を備え、出動先で心筋梗塞など心肺停止状態の患者の治療を可能

１１

　

とし、昨年１１月末に運行をスタートさせる予定だった全国初のドクターカー「Ｖ３」だ

　

， が、青森県が運用をめぐり、医療法上の”手術室”に当たる可能性を指摘し、国に照

　　

会しているため運行できずにいる。救命率を向上させる心強い味方として期待され

　　

るＶ３だが、思わぬ形で足踏みを強いられている。



「３

１４

国の重要無形民俗文化財・八戸えんぶりが、２月２０日に４日間の日程を終えて閉
幕した。更上閣で行われた「お庭えんぶり」では、冷たい雨が降る中、内丸えんぶり
組と横町えんぶり組が待ち遠しい春を呼び込むように力強い舞を披露した。内丸え
んぶり組はテンポの速い「どうさいえんぶり」、横町えんぶり組はゆっくりとした動き
が特徴の「ながえんぶり」を披露。趣が異なるそれぞれのえんぶりを堪能した観客か
らは盛んな拍手が送られた。八戸観光コンベンション協会によると、期間中の入り込
み数は２３万３千人で、昨年を１万６千人下回った。４日間のうち３日が雨天だったこと
が影響したとみられる。

八戸ニｗ，凡駈

　　

－二 電；範

　　

壱穴☆三ニーニモイン賀畔家・ソトで公開

青森県の歴史や文化に関する記録を電子化し、後世に残す取り組みを進める「あ
おもりデジタルアーカイブ撃コンソーシアム」（ＡＤＡＣ）が、八戸三社大祭の写真や資料
をインターネットで公開するサイト「八戸三社大祭デジタルアーカイブ」を構築した。
祭りに関する古写真や過去の記録など４万５０６５点を集め、うち３万５６４８点を電子化。
２月１１日から、現時点で公開できる１万３２１１点をサイトに載せた。サイトの公開を記
念し、ＡＤＡＣは２月２１日に八戸パークホテルでシンポジウムを開き、祭りを地域活性
化につなげるための方策などを議論した。

１５

１６

八戸市の道の駅なんごぅに、地元の野菜や果物で

　　

購濫ゑ 遜衛蟹鏡璽鞭醇聾綿瀞
った「農のおひなさま」が今年も飾られ、愛きょうた

　　

饗障』謝鱗霊園遊瞬ドキ＊＊

つぶりの表情で来館者を楽しませている。南郷地区

　　

醐剛帥
．
鴎翻囲圏唖聡き戯

の曲家でつくる産直グループ「ヤッサイなんごう友の

　　　　

衷Ｒ
ふも

　

．灘…
会」の会員約８０人が、十数年前から行っており、２月

　　　　　

」

　　

鹿

２３日に材料を持ち寄って、お内裏さまや三人官女な

　　　　　　　　

１

どｌｏ体を手作りした。今年は変わりびなとして、ラグビ
囲五郎丸選手のおなじみのポーズをモチーフにした人形も登場した。訪れた人たち
は鮮やかな色合いの人形を眺め、一足早くひな祭り気分を味わっていた。

【 文化・スポーツ１

八戸前沖さばブランド推進協議会は２月１５日から３月１５日まで、「鯖コンポ２０１６～

戸の鯖を食い尽くせ」と題し、八戸市内１６店舗でのスタンプラリーを初開催する。
０円のサバの一品料理や３８００円のコースなどを各店が提供し、各参加店や観光

設で入手できるパンフレットにスタンプを押し、スタンプ数でサバ製品などが抽選
・当たる仕組みとなる。来年以降も継続する予定となっており、サバ料理や味わえ

　　

など

　

知ってもらうことで、地産地消の拡大や観光振興につなげる考えで

－４‐



１８

地域の伝承や風習などに基づく「スト リー」を通じ、点在する文化財や名所を地
域の魅力として一体的に発信する、文化庁の「日本遺産」の第２弾の公募に、八戸
市と階上町は「ヤマセと馬が生んだ風俗と景観」と題して共同申請した。両市町が申
請したスｒ

　

ソーは、厳しい自然と共存しながら生まれた「ヤマセと馬にまつわる文
化」に着目し、同地域の粉食文化、民俗芸能、海岸の風景などを紹介する。文化庁
は４月に有識者委員会で約２０件を認定する。

「９

リア＞ラーし八戸‐ １…
誉署ザインのＴシャ７… － ・

八戸市の千葉学園高生活文化科の生徒が、サッカーＪＦＬのヴァンラーレ八戸をモ
チーフとしたＴシャツをデザインした。ヴァンラーレはこれまでもＴシャツを販売してき
たが、高校生によるデザインは初めてで・「チームに興味を持つきっかけになれば」
と、依頼を決めた。約４０通の応募の中からチームが９点を選び、ラピアでデザイン画
の人気投票が実施され、運居真希子さん（３年）の作品の商品化が決まった。３月２０
日のホーム開幕戦で発売予定。売り上げの一部はチームの強化費になる。

２０

ヴァン〒「 し八戸

　

はっつｅキサウオ７セしモニー

日本フットボールリーグ（ＪＦＬ）のヴァンラーレ八戸は２月２１日、はっちで「２０１６シーズ
ンキックオフセレモニー」を開催した。２７選手がサポーターの前で意気込みを発表、
サインに応じるなど、交流を深めた。会場にはサポーター有志が作った横断幕が飾
られた。選手が入場すると、来場者からは大歓声。菅井拓也主将は「皆さんの声援
を力にしたい。共にＪリ÷グに行きましょう」とあいさつ。ほかの選手も今季の意気込
みを発表。新加入のＦＷ村上聖弥選手は「熱いプレーを見せて・たくさんゴールを決
めたい」と、ゴール量産を約束した。

２１

八Ｆｉ↓高生

　

百人一首の全国学生コンケ一礼・高教生世界コンケー′しで７人入選

八戸工業高の生徒３人が、全国の学生を対象に短歌を募る「現代学生百人一首」
（東洋大主催）で入選し、同校初の学校特別賞に選ばれた。また、世界の高校生を
対象に短歌を募集する「ＳＥＩＴＯ百人一首」（同志社女子大主催）では４人が入選し、
学校特別賞を５年連続で受賞した。同校は２０１１年から、国語の授業で短歌制作を開
始し、国語科の教員が指導。ことしは全校生徒７２９人が両コンクールに出品した。

２２

′、〒豊島・ＬＩゞ：三子さ声が小…１…．ニニデー三二‐“三愛島！
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新人児童文学作家の発掘を目指す第２４回小川未明文学賞（新潟県上越市、′ｉ、ｊｌｌ
未明文学賞委員会主催）の受賞作が決まり、八戸市出身の江森葉子さん（千葉県
市川市在住）の「停車場通りのものがたり－みんな、生きた。昭和１０年オムニバス
－」が最高賞の大賞に次ぐ優秀賞に選ばれた。同文学賞は、上越市出身の児童文
学作家小川未明の文学精神を継承し、新しい時代にふさわしい創作児童文学作品
を輩出する目的で平成４午！－．ニニニされた。今回は全国から４８７編の応募があった。

【県 内】

　　

１ ホームヘルパーや看護師が２４時間対応で高齢者住宅を訪問する介護保険の「定

　　

ョ期巡回・臨時対応サービス」が２０１６年度、青森県内で初めて青森市と八戸市で実施

２３

　

１される見込みとなった。２４時間対応の同サービスは、施設から在宅中心の介護への

　　

移行を促すため、１２年度の介護保険制度改正で創設された。ヘルパーや看護師が

　　

１日に複数回一定期的に訪問するだけでなく、緊急時には深夜や早朝でも駆けつけ

　　

る。八戸市では、「社会福祉法人同伸会」と「㈱ビリーブケアサポート防ぐ事業者とし

ー５」



ー６‐

２４

１８歳未満の子どもがいる世帯のうち、生活保護費以下の収入で暮らしている家庭
の割合を示す「子どもの貧困率」（２０１２年）が、青森県は１７．６％、岩手県は１３．９％と、全
国平均を上回っていることが分かった。都道府県別の子どもの貧困率が明らかに
なったのは初めて。青森はワースト８位で、１９９２年以降、全国平均を上回る状態が
続いており、子どもの貧困の深刻さがあらためて浮き彫りになった。

２５

青森県立保健大は２０１６年度、県内で初めて「がん看護専門看護師」養成コースを
大学院に開設する。同専門看護師は、がん患者とその家族に対するケアの中心的
存在。青森県は男女ともに寿命が日本一短く、がん対策は重要課題だが、全国の
都道府県で唯一、同専門看護師が不在となっている。１６年度の受講者はないため、
開講は事実上１７年度からで、１６年９月と１７年２月の２回、受講者を募集する予定。

２６

青森県が２０１５年度実施した未成年者喫煙実態調査で、中学１年、中学３年、高校３
年の喫煙率は前Ｆ

　

． 曹（１１年度）、前々回調査（０７年度）に比べいずれも減少したこ
とが分かった。特に高３は前回調査の約２分の１、前々回の約５分の１に激減した。調
査結果は、青森市で開かれた未成年者喫煙防止対策検討会で報告された。検討会
では、教育関係者から「たばこを吸わない機運が高まっている」との声のほか「青森
県の大人の喫煙率が全国ワースト水準なので、職場で吸わないようにする取り組み
が必要では」との意見が出された。


